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ЛЮДИ НОМЕРА

Алексей Щелкунов

Ольга Гвоздева

Генеральный директор 
Уральского клинического 
лечебно-реабилитационно-
го центра имени Владисла-
ва Тетюхина и его коллеги 
добились получения феде-
ральных квот.

  II

Старший тренер сборной 
Свердловской области по 
гребному слалому объясни-
ла, почему сейчас невозмож-
но определить сроки рос-
сийских соревнований.

  III

Опытный садовод из Перво-
уральска, тёзка Президен-
та России поделился с чи-
тателями «ОГ» секретами 
успешного выращивания 
вишнёвых деревьев и ухода 
за ними.
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ГОРДУМА ПРИНЯЛА ПОПРАВКИ В БЮДЖЕТ ЕКАТЕРИНБУРГА 
НА 2020 ГОД

Основные изменения связаны с перераспреде-
лением расходов на борьбу с COVID-19.

Как сообщает пресс-служба городской 
администрации, в два раза увеличилась ста-
тья расходов на здравоохранение – до 2,2 
млрд рублей (ранее было утверждено 1,1 
млрд рублей). Увеличение произошло в том 
числе за счёт средств бюджетов вышестоя-
щих уровней.

УЛИЦЫ В ПЕРВОУРАЛЬСКОМ ГО НАЗОВУТ В ЧЕСТЬ ГЕРОЕВ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Жители Первоуральского городского округа 
выбрали названия для пяти новых улиц, кото-
рые появятся уже этим летом в Билимбае и Но-
воуткинске. 

Свои голоса горожане отдали за Николая 
Третьякова (271), Виталия Томиловских (234), 
братьев Дмитрия и Якова Луканиных (195), 
Муллояна Усманова (157) и за Александра Пар-
минова (146).

АКТРИСА ИРИНА ЕРМОЛОВА ОТМЕЧЕНА ГОСУДАРСТВЕННОЙ НАГРАДОЙ

Президент России Владимир Путин наградил 
артистку Свердловского театра драмы Ирину 
Ермолову медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени.

Награда присуждена за вклад в разви-
тие отечественной культуры и искусства и 
многолетнюю плодотворную деятельность. 
Ермолова играла в театрах Кирова и Ка-
менска-Уральского. С 1994 года работает в 
Свердловском театре драмы, а с 2005 года 
– и в «Коляда-театре». Не раз была отмече-
на областным конкурсом театральных ра-
бот «Браво!», номинирована на «Золотую 
маску».

СЕРГЕЙ КАРЯКИН ПРОВЁЛ ШАХМАТНЫЙ МАТЧ 
С ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ МКС 

С борта МКС на связь вышел лётчик-космонавт 
Анатолий Иванишин, а из Музея космонавтики 
партию вёл чемпион мира по быстрым шахма-
там и блицу, двукратный победитель 
командного чемпионата мира в составе сбор-
ной России Сергей Карякин. 

Анатолий Иванишин делал ходы на план-
шете, а гроссмейстер в здании Музея космо-
навтики дублировал их на доске. Партия дли-
лась около 15 минут, после чего Сергей Каря-
кин предложил ничью.
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Депутаты Заксобрания, несмотря на снижение поступлений в казну, выступили за меры поддержки предприятийЮлия ШАМРО
Уже очевидно, что эпиде-
мия коронавируса обойдётся 
Свердловской области доро-
го. В этом году бюджет реги-
она недополучит значитель-
ную часть средств – сильнее 
всего скажется снижение на-
логовых поступлений. При-
чина – вынужденная при-
остановка работы бизнеса. 
Вся надежда на налоги, ко-
торые поступают от доходов 
физических лиц, но для этого 
нужно сохранить занятость 
населения. Ситуацию обсуди-
ли на вчерашнем заседании 
Заксобрания региона.

ЗАМЕТНЫЕ ПОТЕРИ. Про-гноз, который закладывался при принятии бюджета в кон-це 2019 года, не сбудется, отме-тила заместитель губернатора – министр финансов Свердлов-ской области Галина Кулачен-
ко. Напомним, сейчас прогноз по доходам бюджета 2020 года – 273,4 млрд рублей. 

Глава минфина рассказа-
ла, что за последние пять ме-
сяцев в бюджет области по-
ступило 82,7 млрд рублей 
– это на 11,8 млрд рублей 
меньше, чем с января по май 
2019 года. Из суммы, кото-
рая должна была поступить в 
бюджет за пять месяцев 2020 
года, казна недополучила 
17,4 млрд рублей.– Снижение связано с ухуд-шением состояния макроэко-номики и введением на фе-деральном и региональном уровне мер поддержки бизне-са, – обозначила Галина Мак-симовна. Она отметила, что остаётся напряжённой ситуа-ция с поступлением налога на прибыль: по сравнению с про-шлым годом он снизился на 8,5 млрд (всего за 5 месяцев посту-пило 31,1 млрд). Что касается налога на доходы физических лиц (НДФЛ), то тут дела вы-глядят оптимистичнее: сокра-щение составило 1,2 млрд (все-го за 5 месяцев получено 27,5 млрд).Председатель комитета по бюджету, финансам и налогам Заксобрания Свердловской об-

ласти Владимир Терешков от-метил: для того чтобы мини-мизировать потери бюджета, нужно бороться с безработи-цей. По данным департамента по труду и занятости населе-ния области, с начала года она серьёзно выросла. Только сей-час в регионе зарегистрирова-но 78,2 тысячи безработных граждан, а уровень регистри-руемой безработицы составил 3,69 процента.– По моим ощущениям, НДФЛ остаётся одним из базо-вых доходных источников об-ластного бюджета, – пояснил депутат. – Во-первых, на феде-ральном и региональном уров-не были резко увеличены зар-платы медицинским работни-кам. Во-вторых, предприятия стараются всё-таки не сокра-щать сотрудников: работодате-ли меняют их функционал или переводят людей на удалён-ную работу.  Считаю, что нам нужно как можно быстрее за-пустить малый и средний биз-нес, 32 процента НДФЛ спря-тано там. В предприниматель-стве трудится много работни-ков, они должны получать за-работную плату.
НОВАЯ МЕРА ПОДДЕРЖ-

КИ. Обсудили депутаты и ме-ры, которые предпринимаются в регионе для спасения эконо-

мики. Вчера был принят закон, который расширил список тех, кто может получить налоговые послабления. Он позволил уве-личить количество бизнесме-нов, которые смогут воспользо-ваться региональными мерами поддержки. Напомним, сейчас льгот-ная ставка для субъектов ма-лого и среднего предприни-мательства, работающих в от-раслях, признанных постра-давшими, предусмотрена по двум видам налога. По нало-гу на имущество ставка снижа-ется до 1,1 процента (осталь-ные предприниматели платят 2 процента), при применении упрощённой системы налого-обложения – до 1 процента (для остальных – 6 процентов). Изначально льготой могли вос-пользоваться предпринимате-ли из 18 наиболее пострадав-ших отраслей. После принятия закона список увеличился ещё на 18 позиций – среди них сто-матологическая деятельность, зоопарки и другие. В общей сложности налоговые посла-бления могут получить 55 ты-сяч субъектов в регионе. Ком-пании смогут воспользоваться льготой, если сохраняют опре-делённую численность работ-ников и уровень их зарплаты. Депутат Вячеслав Брозов-

ский спросил министра эконо-мики и территориального раз-вития региона Дениса Мамон-
това, который выступал до-кладчиком по вопросу, не пла-нируется ли расширить круг получателей льготы без огляд-ки на федеральное законода-тельство. – Если мы малому бизнесу снизим до одного процента на-лог, есть большая вероятность, что мы поддержим занятость: люди останутся работать на этих предприятиях. Ситуация с работой на самом деле доста-точно тяжёлая, – согласился де-путат Олег Исаков.Денис Мамонтов пояснил, что такой подход связан обя-зательствами, которые накла-дывает закон о бюджете. Не ис-ключено, что список отраслей в ближайшем будущем может быть расширен.Некоторые депутаты даже предлагали отправить законо-проект на доработку. Но в ито-ге закон был принят. – Если мы сегодня не под-держим законопроект, будет непонятно, почему мы лиши-ли поддержки дополнитель-ные 18 отраслей, – возразила коллегам депутат Елена Чечу-
нова. – Но я предлагаю продол-жить работу по доработке спи-ска отраслей и условий по полу-чению мер поддержки. Есть со-мнения, что все им смогут соот-ветствовать.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Из-за мер в связи с пандемией, конечно, фестиваль 
потерял огромную часть аудитории. Однако даже 
за три дня «Красную площадь» посетили 15 тысяч человек
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Первая ласточка из мира культуры 
В Москве в шестой раз состоялся книжный фестиваль «Красная пло-
щадь». В этом году он не был столь масштабным, как раньше, однако 
навсегда вошёл в историю, поскольку стал первым крупным культур-
ным событием в мире, проведённым в условиях возвращения к привыч-
ному режиму жизни на спаде пандемии. 

Год назад юбилейный фестиваль побил не один рекорд: за шесть 
дней состоялось 700 мероприятий. В этот раз организаторам предоста-
вили три дня, за которые они успели провести около 250 мероприятий – 
часть из них онлайн, а свои книги на главной площади страны предста-
вили более 200 издательств. Проходил фестиваль с соблюдением стро-
гих мер безопасности – на открытии 6 июня присутствовало меньше ты-
сячи человек, участники и гости (от 7 до 65 лет) находились в масках, 
на входе измеряли температуру, книжные стенды дезинфицировали и 
даже на знаменитой брусчатке была нанесена разметка для дистанции. 

Что касается содержания, то организаторы постарались сделать всё, 
чтобы гости, читатели получили удовольствие. И потом, «Красная пло-
щадь» подарила настоящий глоток свободы не только литераторам, но и 
артистам, для которых это был шанс наконец-то встретиться со зрителя-
ми. Одними из самых любопытных событий стали поэтическая програм-
ма «13 вопросов Анне Ахматовой» в исполнении актрисы Юлии Рутберг, 
спектакль «Наше всё…» Иосиф Бродский» Театра наций, лекция на ак-
туальную тему «Эпидемия в истории и культуре» Владимира Мединско-
го, концерт от Людмилы Улицкой и пианистки Полины Осетинской.

Но на первом плане «Красной площади» – всегда писатели: встречи 
и презентации новых книг на главной сцене фестиваля, к примеру, про-
вели Захар Прилепин, Андрей Рубанов, Григорий Служитель и другие. 
Были и те, кто выступил виртуально – в формате прямых включений пе-
ред публикой предстали Фредерик Бегбедер, который рассказал о кни-
гах, готовящихся к выпуску в России, Иван Вырыпаев, порассуждавший, 
как вернуться к театру, где автором является драматург, Вадим Верник 
поведал, о чём в интервью поговорить со знаменитым человеком.

Свердловчане на книжном марафоне нынче тоже были только он-
лайн. Так, музыканты Владимир Шахрин и Миша Лузин сыграли на кон-
церте «Лето начинается с Майка» к 65-летию со дня рождения Майка 
Науменко. В дискуссии «Новая этика и современная детская литература» 
принял участие руководитель образовательных программ Ельцин Цен-
тра Олег Лутохин. А нашему земляку поэту Борису Рыжему уже не вир-
туально был посвящён спектакль «Рыжие стихи», где были задействова-
ны актёры «Ленкома», Мастерской Петра Фоменко, «Гоголь-центра». 

Наталья ШАДРИНА
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По уже 
сложившейся 
традиции заседание 
Заксобрания 
проводилось 
с соблюдением 
мер социального 
дистанцирования. 
Депутаты 
и другие участники 
заседания работали 
сразу из двух 
залов областного 
парламента – 
большого (на фото) 
и малого, находясь 
на безопасном 
расстоянии 
друг от друга

Сдержать безработицу и сохранить бюджет

 ВАЖНО
– Мы видим, что за апрель и май произошло снижение доходной 

части бюджета. Мы в этой связи, чтобы не ухудшить ситуацию и в 
решении вопросов борьбы с коронавирусной инфекцией, и в реше-
нии вопросов развития отраслей экономики при ухудшении макро-
экономической ситуации, и для поддержки малого и среднего биз-
неса, принимаем изменения в закон о бюджетом процессе. Поправ-
ки определяют особый порядок исполнения бюджета текущего года, 
– сообщила председатель Заксобрания Людмила Бабушкина. 

Таким образом, минфин Свердловской области по решению об-
ластного правительства сможет привлекать средства в бюджет ре-
гиона, размещая ценные бумаги и обращаясь за кредитом в феде-
ральный бюджет, превышая показатели программы заимствований. 
При этом утверждение этого шага депутатами Заксобрания не по-
требуется. Такая поправка в областной закон была необходима в 
связи с изменением федерального законодательства. Кроме того, 
как подчеркнула Людмила Бабушкина, федеральным законодатель-
ством введена ещё одна особенность исполнения бюджета в 2020 
году. Правительство области сможет без изменений законодатель-
ства менять верхнюю границу госдолга на сумму средств, которую 
необходимо направить на меры поддержки экономики или на борь-
бу с распространением коронавирусной инфекции.

  КСТАТИ
Галина Кулаченко рассказала 
об итогах исполнения бюд-
жета за 2019 год. Доходы со-
ставили 250,6 млрд рублей 
(98,1 процента исполнения). 
Расходы – 264,9 млрд ру-
блей. Больше всего средств 
было потрачено на решение 
социальных проблем – всего 
71 млрд рублей.


